

## Lunes 30 de Noviembre del 2009

Última modificación 30.11.2009

El Financiero Lejana, la solución de las finanzas públicas, reconoce Felipe Calderón Eduardo Ortega / agencias El presidente Felipe Calderón reconoció que aún ve lejano el fortalecimiento de las débiles finanzas públicas del país, pese a una reforma fiscal que incluyó alzas tributarias, ya que continúan las discrepancias políticas. Durante años México ha buscado reformar su aparato tributario, una preocupación de las agencias calificadoras por su alta dependencia de la venta de petróleo y su paupérrima recaudación fiscal, la más baja de América Latina. En un discurso para celebrar la mitad de su sexenio, Calderón elogió la aprobación de un plan fiscal recientemente avalado por el Congreso, pero reconoció que está lejos de resolver del todo los problemas tributarios del país. "Si bien (...) se aprobó un paquete que representa una salida a los problemas más apremiantes de finanzas públicas para el próximo año, la verdad es que está lejos todavía una solución de largo plazo a los problemas estructurales que enfrenta el Estado mexicano", dijo Banxico advierte de presiones inflacionarias en 2010 Marcela Ojeda Castilla Como los mercados lo anticiparon, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día. En su último anuncio de política monetaria de 2009, que también pudiera ser el último emitido por una junta de gobierno encabezada por Guillermo Ortiz, agregó que las medidas fiscales de 2010 y la trayectoria de los precios de bienes y servicios públicos afectarán directa e indirectamente a la inflación. "Esto impactará el balance de riesgos, y aunque ese efecto es de una sola vez y el próximo año la brecha del Producto será holgada, el Banxico estará atento a que otros precios no se contaminen, y a que las expectativas de inflación de mediano plazo continúen bien ancladas", apuntó la junta de gobierno. Casi un millón de desempleados piden ayuda de las Afore Pablo Chávez Meza De enero a octubre, los desempleados han retirado de sus cuentas para el retiro cerca de cinco mil millones de pesos. Durante ese periodo, las administradoras de fondos para el retiro (Afore) han atendido 966 mil solicitudes de apoyo por desempleo, retirándose de las cuentas un total de cuatro mil 900 millones de pesos. Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), comentó a EL FINANCIERO que ese número de atenciones no significa que ésta sea la cifra de desempleados del país en lo que va del año. Explicó que las cifras exactas de desempleo las tiene el Instituto Mexicano del Seguro Social, y el hecho de que se dé este número no implica que sean las personas que se quedaron sin trabajo en 2009, ya que pudo haber remanentes de años anteriores. Además, por los cambios que se dieron del gobierno federal para enfrentar la crisis, un mayor número de personas decidió acudir a su Afore para solicitar este apoyo. Recesión mundial frena el crédito al consumo en México Jeanette Leyva Reus Pese a que en los últimos cinco años el crédito bancario al consumo ha sido el único en situarse en los mismos índices de financiamiento que antes de la crisis de 1994, al representar alrededor de 3 por ciento del PIB, en 2010 se prevé que no avance de forma significativa. Para el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), condiciones macroeconómicas estables, con crecimiento en el empleo, tasas de interés bajas, una banca bien capitalizada y operando en un ambiente de alta competencia, fueron en conjunto los determinantes del aumento en el financiamiento al consumo, factor crucial en el desarrollo económico, antes de la recesión mundial. En 2003, con un crecimiento anual compuesto de 24.5 por ciento, el financiamiento bancario al consumo representaba sólo 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB); mientras al cierre de 2008 se ubicó prácticamente en 3 por ciento, "siendo este segmento el único que ha alcanzado la participación que tenía en la economía en 1994", indicó el IMEF. Evalúan potencial petrolero de México Esther Arzate La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) instaló el Comité de Apoyo Técnico para evaluar el potencial petrolero de México, a fin de mejorar el diseño y planeación de la política de hidrocarburos en el país. La conformación de ese comité se da en un momento en que la industria petrolera nacional debe resolver nuevos desafíos ante el decremento de la producción de petróleo, la complejidad de agregar nuevos yacimientos productivos, así como la declinación en el volumen de reservas probadas. En su oportunidad, el presidente de la CNH, Juan Carlos Zepeda Molina, aseveró que el grupo de expertos generará recomendaciones técnicas para concentrar los esfuerzos y recursos que relancen a la industria petrolera a partir de una estrategia que oriente la política nacional de hidrocarburos. Llama el "G-20 original" a concluir la Ronda de Doha GINEBRA, 29 de noviembre.- Los países en desarrollo pertenecientes al G-20 hicieron hoy un llamado urgente para avanzar en la conclusión de la Ronda de Doha; ello, en una reunión previa a la Séptima Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC). El ministro de Exteriores de Brasil, Celso Amorim, hizo el anuncio en rueda de prensa, y en tono amable aclaró: "Este es el G-20 original; el otro (en el que participan las potencias del Grupo de los Ocho) vino después." Refiriéndose al grupo de países en desarrollo formado en la reunión ministerial de la OMC de 2003 en Cancún (México), subrayó: "Éste es el G-20 que empezó a cambiar al mundo" en términos de la participación de las economías emergentes en el comercio mundial. El canciller brasileño dio a conocer un comunicado conjunto en el cual señala que los países del G-20 coinciden en que concluir la Ronda de Doha reforzará la confianza en el sistema de comercio multilateral. Caerá el PIB de la región entre 1.5 y 1.8% en 2009 LISBOA, 29 de noviembre.- El Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina caerá entre 1.5 y 1.8 por ciento en 2009, aunque la zona muestra ya signos de recuperación, dijo hoy la secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la mexicana Alicia Bárcena. En la mesa "Perspectivas económicas y financieras I", en el marco del Quinto Encuentro Empresarial Iberoamericano que antecede a la 19 Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que dará inicio esta noche en Estoril, Portugal, expuso: México tendrá una contracción de 7 por ciento en 2009, pero Brasil, que pesa cerca de 30 por ciento en la economía del área, favorecerá una mejor situación regional con su buen desempeño. Advirtió, no obstante, que aun cuando puede hablarse ya de recuperación económica, esto no necesariamente se traduce en una recuperación social "y, por lo tanto, hay que hacer el doble de esfuerzo y no bajar la guardia, porque hay una pérdida de capital humano, una pérdida de tejido social". Puede repuntar la pobreza en AL LISBOA, 29 de noviembre.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) alertó hoy de un repunte de la pobreza en América Latina si la incipiente salida de la crisis internacional no se consolida. El secretario general de la OCDE, el mexicano José Ángel Gurría, explicó que de no confirmarse la recuperación a la que

apunta la economía mundial, la pobreza en la región podría crecer casi 7 puntos porcentuales a finales de 2010. Señaló que esto significaría que aproximadamente 39 millones de personas volverían a caer por debajo de los umbrales de la pobreza, anulando casi por completo el progreso alcanzado en el periodo 2003-2007. "Ahora tenemos que impulsar un nuevo tipo de crecimiento más vigoroso, pero también más limpio y más incluyente." Gurría participó en el Quinto Encuentro Empresarial Iberoamericano, uno de los foros paralelos a la 19 Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, que desde hoy (ayer) hasta el martes reúne en la localidad portuguesa de Estoril a los mandatarios de 19 países latinoamericanos más España y Portugal. Retomará el paso la industria del calzado Héctor A. Chávez Maya / enviado LEÓN, Gto., 29 de noviembre.- Aunque la industria del calzado fue una de las afectadas por la crisis económica y la emergencia sanitaria -ya que en el primer semestre sus ventas bajaron más de 17 por ciento, canceló al menos tres mil empleos y 12 plantas bajaron las cortinas-, cerrará 2009 con niveles similares a los de 2008, con ingresos de dos mil 700 millones de dólares. Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado, añadió que al cierre de septiembre ya habían logrado reducir esas pérdidas: las exportaciones se mantenían sólo 2.59 por ciento por debajo de los niveles de 2008, al pasar de 184 a 179 millones de dólares, y las importaciones descendieron de 486 a 353 millones, lo que habla de la consolidación de esta rama en México y el extranjero. Hizo ver que "las estrategias que funcionaban en el pasado son ahora insuficientes ante los cambios que se registran en los mercados actuales. De ahí que "para la industria del zapato es necesaria una mayor capacitación, investigación, desarrollo e innovación, y es que sólo con estos elementos avanzará con paso firme y seguro ante cualquier embate". Cae 9.3% el empleo en manufactura Arturo Robles El personal ocupado en la industria manufacturera de transformación disminuyó 9.3 por ciento en septiembre, su menor retroceso desde enero; sin embargo, desde enero de 2008 el empleo observa una situación desfavorable. Por tipo de contratación, el número de obreros registró una caída anual de 9.8 por ciento, mientras que la nómina de empleados, principalmente administrativos, bajó 8 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las industrias con las mayores bajas fueron las de fabricación de equipo de transporte, con un descenso de anual de 19.2 por ciento; maquinaria y equipo, 15.3; muebles y productos relacionados, 14.9; productos metálicos, 13.7, y productos a base de minerales no metálicos, 13. Según los datos ajustados por estacionalidad, el personal ocupado aumentó 0.09 por ciento con respecto a agosto, su primer resultado positivo mensual desde diciembre de 2007. Las horas-hombre trabajadas no registraron variación, mientras que las remuneraciones medias reales pagadas se incrementaron 0.52 por ciento con relación al mes precedente Colocó SNE a 22% de 3.3 millones de desocupados Zenyazen Flores Aunque el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, destacó que en lo que va del gobierno calderonista se han preservado -más no creado- más de dos millones 200 mil plazas laborales, datos del Servicio Nacional de Empleo (SNE) revelan que tan sólo en 2009 los desocupados suman tres millones 300 mil. Al hacer un balance de la política laboral de la actual administración, Lozano presumió que mediante programas como el de Empleo Temporal, el de Paros Técnicos y el SNE se permitió "estabilizar" el desempleo, ya que a la mitad del sexenio se ha beneficiado a dos millones 200 mil mexicanos que tuvieron acceso al mercado laboral. En 2009 -considerado por especialistas como el año más difícil en la primera mitad del sexenio- el SNE ha colocado sólo a 22 por ciento de los tres millones 377 mil desempleados que buscan un trabajo, es decir que 743 mil personas son las que actualmente se encuentran ocupadas a través de los programas de Vinculación Laboral, de Apoyo al Empleo y de Emergencia para el Sector Servicios. El Reforma Pide México a OMC acelerar procesos Ginebra, Suiza (30 noviembre 2009).- El Secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, exhortó a la Organización Mundial de Comercio (OMC) a reducir el tiempo de resolución en disputas comerciales entre sus miembros. De acuerdo con el funcionario, la burocracia actual permite que medidas tomadas por un país destruyan la industria de otro, en un par de años. "Uno de los problemas fundamentales es el sistema de resolución de conflictos. Necesitamos reducir el tiempo, aumentar la velocidad y capacidad del sistema", dijo Ruiz Mateos, en un simposio sobre comercio multilateral, al margen de la gran ministerial de la OMC que se celebra de lunes a miércoles. "Con la burocracia actual, algunos países pueden destruir una industria entera en otro país en dos o tres años", agregó el Secretario. Cae 7% financiamiento bancario a IP Laura Carrillo Ciudad de México (30 noviembre 2009).- Durante octubre el financiamiento de la banca comercial al sector privado disminuyó 7 por ciento real respecto al mismo mes del 2008, informó el Banco de México (Banxico) en su reporte de Agregados Monetarios. El financiamiento acentuó su caída, ya que durante el mes previo la reducción había sido de 4 por ciento. Banxico informó que el crédito al consumo retrocedió 21 por ciento real durante octubre, en tanto que el destinado a empresas y personas físicas con actividad empresarial disminuyó 0.3 por ciento. La contabilidad de Banxico comprende tanto a la banca comercial como a las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple reguladas (Sofome ER) dedicadas a administrar sus negocios de tarjetas de crédito Prevé OCDE 39 millones de pobres en 2010 (30 noviembre 2009).- A consecuencia de la crisis económica global, 39 millones de personas más caerán bajo el nivel de pobreza en América Latina a fines de 2010, indicó la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), en su informe Panorama Económico, publicado en Portugal al margen de la 19 Cumbre Iberoamericana. Quedarán virtualmente anulados todos los progresos obtenidos en los cinco años que precedieron a la crisis, que estalló en septiembre de 2008 con la quiebra del banco estadounidense Lehman Brothers, afirmó la OCDE. De acuerdo con el organismo, la pobreza aumentará casi 7 por ciento antes de que concluya el 2010. Crean empleo, pero informal Mónica Ramírez Ciudad de México (30 noviembre 2009).- En 10 de las 32 entidades federativas se creó el 75 por ciento del empleo informal en lo que va del año, según estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Veracruz, Guanajuato, el Estado de México y Puebla incorporaron de 58 mil a 79 mil personas al sector informal, respectivamente. En total, las 10 entidades dieron empleo informal a 525 mil 202 personas, mientras que a nivel nacional fueron 696 mil 596 las plazas creadas entre enero-septiembre. Según cifras del INEGI, el 36 por ciento de los puestos informales generados en el estado de Veracruz correspondieron al sector servicios, en su mayoría profesionales. Alfonso Bouzas, catedrático de la UNAM, destacó un incremento de los servicios de terciarización (outsourcing) en el Estado de México, pero informales, para dar salida al desempleo. Cotiza dólar menudeo a 13.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 noviembre 2009).-

El peso mexicano comenzó la jornada con ganancias, ante el debilitamiento global del dólar, en respuesta a declaraciones del Gobierno de Dubai sobre su deuda. Al menudeo, la divisa estadounidense se vende en 13.03 pesos y se compra en 12.63 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. En el aeropuerto de la Ciudad de México, el dólar cotiza en 12.76 pesos a la compra y 13.11 pesos a la venta, en Consultoría Internacional. En las sucursales cambiarias de Banorte, la moneda de EU se compra en 12.55 pesos y se vende en 13.05 pesos. Sube BMV 0.56% guiada por entorno global Sandra Reyes Ciudad de México (30 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias en seguimiento de los mercados internacionales que reaccionan positivamente a los comentarios del gobierno de Dubai. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 941.97 unidades, un repunte de 0.56 por ciento, 173.25 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones sube 0.16 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.13 por ciento. Hoy, en la BMV, el volumen de operación es de 15.1 millones de acciones con un importe de 385 millones de pesos. Sube petróleo a dls. 76.77 Londres, Inglaterra (30 noviembre 2009).- Los precios del petróleo se recuperaron ligeramente este lunes, subiendo arriba de los 76 dólares por barril, ante el debilitamiento del dólar. En Estados Unidos, los futuros del crudo para enero subieron 72 centavos a 76.77 dólares el barril. Asimismo, el crudo tipo Brent avanzó 65 centavos, a 77.84 dólares. Los inversores siguen atentos a los problemas de la deuda de Dubai y su impacto en la economía global. Sin embargo, señales de una lenta recuperación de la demanda de crudo y altos inventarios de combustible en Estados Unidos han limitado los avances de los valores del petróleo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75597.html> Transporte ineficiente en AL: BID Ixel Yutzil González Los altos costos de transporte en América Latina socavan el comercio y tienen un efecto perjudicial en la productividad de la economía, además de proteger a empresas ineficientes e impedir la expansión de los productores más competitivos, señaló el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en un estudio. La región en su conjunto gasta casi dos veces más que Estados Unidos en gastos de flete para importar bienes, y la mayoría de los países latinoamericanos enfrentan costos de transporte de mercancías más altos para exportar a Estados Unidos que países asiáticos o europeos. El gasto total en fletes como porcentaje de las exportaciones hacia Estados Unidos es más alto en naciones de la región que en países como China, Oceanía y Asia del Este, que se sitúan más lejos. México, se ubica como el país de la región que menos gasta: 1.1% como proporción de las exportaciones. El estudio del BID, titulado "Desarrollo en las Américas: comercio y productividad", plantea que los altos costos de transporte protegen a los productores ineficientes, reduciendo sus probabilidades de salida; y limita la expansión de las fábricas eficientes, disminuyendo sus posibilidades de exportación.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75581.html> Flexibilización y regulación, claves para la reforma laboral Edgar Sigler Existe consenso en el mundo empresarial sobre dos ejes principales que deberá contener la reforma laboral que se busca: flexibilización y la regulación del trabajo temporal. La primera pretende dar una mayor cabida a la contratación y despido provisional, y la segunda, ordenar el trabajo temporal, que según Alejandro Álvarez en México existen 250 mil trabajadores provisionales, lo que no llega a representar ni 1% de la planta laboral. La Asociación Mexicana de Recursos Humanos (AMECH) calcula que hay 3 millones de empleados operando en ese esquema, sin las prestaciones mínimas de la ley. Aunque la mayoría de las empresas y asociaciones tienen su propia perspectiva acerca de las modificaciones de la ley laboral que pueden ayudar en un futuro a tener un mercado más competitivo, pero no se fían de una pronta reforma —la cual, según rumores, puede presentarse para el año que viene, incluso, antes que la reforma a la legislación de telecomunicaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75582.html> Prestaciones mueren para salvar el empleo Edgar Sigler García La crisis económica se ha convertido en una oportunidad para las empresas de reducir las prestaciones que otorgaban a su plantilla laboral y, de esta manera, ajustarse a las nuevas necesidades del mercado. Mario Zavala Ojeda, director académico de la maestría en Dirección de Empresas para Ejecutivos con Experiencia (EMBA) y miembro de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), explica que "el costo de nómina se contrajo totalmente, pues el aumento fue de cero por ciento con respecto al año pasado. Por ejemplo, Volkswagen logró contraer su costo de nómina, lo equivalente a 150 millones de pesos —que hubiera significado despedir a mil personas— a través de mecanismos como el paro técnico y reducción de jornadas de trabajo fundamentalmente. Y el congelamiento de nómina se dio incluso con el aumento que la empresa otorgó a los salarios de 3% de sus trabajadores. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/30/peso-se-aprecia-dolar-debil> El peso se apreciaba el lunes 0.18% por un debilitamiento global del dólar, mientras cedían ligeramente las preocupaciones por las deudas de Dubai tras la promesa de Emiratos Arabes Unidos de ayudar a los bancos de ese Estado. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 2.34 centavos a 12.9150/12.9166 pesos por dólar. "Cayó la mala noticia (de Dubai), el mercado ya lo asimiló y creo que ya está en el precio lo que sabemos hasta ahora", comentó Ramón Córdova, operador de la Casa de Bolsa Base en Monterrey. El dólar caía el lunes frente a otras monedas principales después de que el banco central de Emiratos Arabes Unidos (EAU) prometió liquidez adicional para los bancos de Dubai, lo que atenuó las preocupaciones sobre un inminente incumplimiento de deuda. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/30/bajan-tasas-bonos-locales> Bajan tasas de bonos locales Las tasas de los bonos mexicanos descendían el lunes por una menor aversión al riesgo, pero en un mercado apático a la espera de las nuevas proyecciones para la economía local que el banco central divulgará esta semana. El rendimiento del bono de 10 años, con fecha de vencimiento del 13 de diciembre del 2018, retrocedía 0.03 puntos a 7.84% respecto de su cierre del viernes. Por su parte, la tasa del bono a 20 años, con vencimiento el 31 de mayo del 2029, operaba a 8.32%, 0.037 puntos por debajo de su cierre previo, de acuerdo con intermediarios. La demanda de papel en el mercado era atribuida a una menor aversión al riesgo entre los inversionistas tras moderarse los temores a una posible moratoria de la deuda en Dubai luego de la promesa de los Emiratos Arabes Unidos de ayudar a los bancos de ese país, que también beneficiaba al peso. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/30/crisis-borrara-5-anos-avances-lucha-contra-pobreza-ocde> Crisis borrará 5 años de avances en lucha contra la pobreza en ALEstoril, Portugal.- A consecuencia de la crisis económica global, "39 millones de personas más caerán bajo el nivel

de pobreza en América Latina a fines de 2010", indicó la OCDE en su informe Panorama Económico, publicado en Portugal al margen de la XIX cumbre Iberoamericana. "Quedarán virtualmente anulados todos los progresos obtenidos en los cinco años que precedieron a la crisis", que estalló en septiembre de 2008 con la quiebra del banco estadounidense Lehman Brothers, afirmó la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). La pobreza aumentará casi 7 puntos antes de fines de 2010, debido a que el PIB per cápita caerá 3.6% en 2009 y crecerá un 1.3% el próximo año, indicó la OCDE, que agrupa a las democracias industrializadas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/30/bid-eib-impulsaran-crecimiento-economico> BID y EIB impulsarán crecimiento económico de AL El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, Luis Alberto Moreno y el vicepresidente del Banco Europeo de Inversiones, Carlos da Silva Costa, firmaron un Memorándum de Entendimiento para impulsar el crecimiento económico en América Latina y El Caribe. El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) resaltó la comunión de objetivos de las dos instituciones para apoyar el crecimiento económico, construir la infraestructura con un foco sólido ambiental, promover el desarrollo del sector privado y crear empleo. Por su parte, Da Silva Costa aseguró que el Memorándum firmado este lunes permite una colaboración mejorada entre las dos entidades, que ya ha demostrado su utilidad durante los cinco años pasados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/28/stps-presume-mas-2-millones-empleos-medio-sexenio> STPS presume más de 2 millones de empleos a medio sexenio El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón afirmó que en lo que va de esta administración, más de 2 millones 200,000 mexicanos se han beneficiado con una oportunidad de acceso a la vida laboral, a pesar de las condiciones difíciles de la economía mundial y nacional. Puntualizó que el Programa de Empleo Temporal atendió a 624,000 personas, por lo que invitó a los servidores públicos relacionados con el tema a redoblar los esfuerzos del presidente Felipe Calderón en el combate a la pobreza. 'No podemos dormir tranquilos mientras existan esos niveles de desigualdad; nuestro compromiso es dar un trato cálido y sentido a todas aquellas personas que están en busca de un empleo', asentó el secretario del Trabajo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/27/empleo-sector-manufacturero-cae-93> Empleo en sector manufacturero cae 9.3%: INEGI Aunque el personal ocupado en el sector manufacturero mostró una caída de 9.3% en septiembre pasado, en relación a igual mes del año anterior, con cifras desestacionalizadas la variable mostró un ligero incremento en el empleo de 0.09% respecto al pasado mes de agosto. De acuerdo con el reporte de indicadores del sector manufacturero durante septiembre del 2009, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que las remuneraciones medias reales pagadas que incluyen sueldos, salarios y prestaciones sociales crecieron 0.7% a tasa anual. Reveló que por tipo de contratación, el número de obreros registró una caída de 9.8% y el de los empleados que realizan labores administrativas de 8% en septiembre, respecto a igual mes del año 2008. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/27/lozano-defiende-avances-generacion-empleo> Lozano defiende avances en generación de empleo Guadalajara.- El titular de la STPS, Javier Lozano Alarcón, afirmó que en los últimos seis meses, incluida la primera quincena de noviembre, se crearon 250,000 nuevos empleos en la economía formal, ya descontando las bajas del IMSS. En el marco de la ceremonia de clausura de la XXXI Reunión Anual del Servicio Nacional del Empleo, el funcionario federal agregó que "comenzamos a ver los primeros signos de recuperación económica que nos permiten vislumbrar un mejor futuro". Indicó que después de un año muy difícil ante una crisis mundial, una emergencia sanitaria, una escalada de grupos criminales y la peor sequía en 60 años, "esos problemas los estamos dejando poco a poco atrás, gracias al esfuerzo conjunto de los mexicanos". La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/30/preve-ocde-39-millones-de-nuevos-pobres-en-al-para-2010/> Prevé OCDE 39 millones de nuevos pobres en AL para 2010

Estoril, Portugal. América Latina tendrá 39 millones de pobres más a fines de 2010 como consecuencia de la crisis económica global, indicó la OCDE en su Panorama Económico sobre la región, publicado este lunes al margen de la XIX cumbre Iberoamericana, que se celebra en Estoril (Portugal). "Quedarán virtualmente anulados todos los progresos obtenidos en los cinco años que precedieron a la crisis", afirmó la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), que agrupa a las democracias industrializadas. La pobreza aumentará casi 7 puntos antes de fines de 2010, precisó. Un total de 189 millones de latinoamericanos vive en la pobreza, un 34 por ciento de la población total de unos 550 millones, según el informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), divulgado hace diez días.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/30/secretario-de-economia-de-mexico-insta-a-la-omc-a-acelerar-resolucion-de-disputas-comerciales/> México insta a la OMC a acelerar resolución de disputas comerciales

Ginebra. El director general de la OMC, Pascal Lamy, instó este lunes a los miembros de la Organización Mundial de Comercio (OMC) a pasar de las palabras a los hechos para lograr, como lo prometieron, cerrar el ciclo de Doha de liberalización del comercio en 2010. "Se aproxima rápidamente la hora de la verdad, cuando tendrán ustedes que decidir si se puede alcanzar el objetivo para 2010", dijo Lamy, en su discurso de inauguración de la sesión plenaria ante los ministros de más de cien países presentes en el Centro Internacional de Conferencias de Ginebra (CICG). "El tiempo se está acabando", insistió Lamy, quien admitió que aún quedan "arduas negociaciones" para hallar "un equilibrio final" en este proceso de liberalización del comercio mundial, lanzado en 2001 y actualmente bloqueado, a la espera de una definición de la posición de Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/30/venden-el-dolar-en-13-03-pesos-en-bancos/> Venden el dólar en 13.03 pesos en bancos

México, DF. El dólar se cotiza en 13.03 pesos a la venta y en 12.63 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos.

En centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana el dólar libre se vende hasta en 13.50 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 12.40 pesos. La divisa estadounidense se vende en un promedio de 13.16 pesos y se compra en 12.65 pesos en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). Por su parte, el euro cotiza en un precio máximo a la venta de 19.99 pesos, en tanto que el mínimo a la compra es de 18.90 pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/30/suben-0-6-precios-al-consumidor-en-la-eurozona-en-noviembre/> Suben 0.6 % precios al consumidor en la eurozona tras cinco meses a la baja

Bruselas. Los precios al consumidor en la zona del euro subieron este mes después de cinco meses de retracción, informó este lunes la oficina estadística comunitaria, Eurostat. De acuerdo con las estimaciones, la inflación será de 0.6 por ciento en los 16 países que comparten la moneda única, frente a la baja de 0.1 por ciento registrada en octubre. La estimación de inflación, calculada con base en los datos adelantados en algunos países del área y en información preliminar sobre la evolución del precio de la energía, no incluye un desglose del dato ni una cifra mensual.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/30/crece-desempleo-en-df-1-7-puntos-durante-tercer-trimestre/> Crece el desempleo en DF 1.7 puntos durante tercer trimestre México, DF. En el tercer trimestre del año el desempleo en la capital del país se incrementó de 6.9 a 8.67 puntos, con lo que 360 mil personas están en el desempleo abierto, informó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo local, Benito Mirón. Refirió que de los ocho millones 900 mil habitantes que hay en la ciudad de México, tres millones 900 mil forman parte de la Población Económicamente Activa y de ellos sólo dos millones 500 tienen seguridad social, según registros del Instituto Mexicano del Seguro Social y del ISSSTE.